



L'invitée, Clara Luciani : « J'ai dû me battre » _{p.16}



+ Tendances, mode, jardin, jeux...

Reportage

Oniria la nouvelle attraction de Canet, p.12

Saveurs

L'aligot en mode tradition, p. 30

Retional Convince

LADÉPÉCHE



Hôtels de charme

Une pause pour arrêter le temps

Visiter la région par les routes secondaires en choisissant de faire étape dans des hôtels de charme donnera un cachet unique à vos escapades. Entre vieilles pierres et hébergements atypiques, avec l'amour du pays vissés au cœur et l'attachement au terroir, ces établissements soignent l'accueil sur-mesure.

[Texte : Anne-Isabelle Six. Photos : DR]

écouvrir l'Occitanie en s'arrêtant pour une nuit dans l'un de ses hôtels de charme : tel est le joli programme à venir. Voici une sélection d'une belle adresse par département qui fait le sel de notre région. Souvent situés dans des bâtisses historiques réhabilitées avec goût, ces hôtels de charme valent le détour. Ils ont une identité bien affirmée, liée à une personnalité, imprégnée d'une histoire, d'un lieu avec une âme, d'un parti pris esthétique, d'une atmosphère intimiste. Tous leurs propriétaires manifestent une envie d'accueillir le visiteur de façon personna-

ARIÈGE

exceptionnel.

Cyclistes bienvenus au manoir

Avoir décroché le label "accueil vélo" est l'un des nombreux atouts du Manoir d'Agnès. De quoi lui permettre d'accueillir

lisée et de faire de cette halte un moment

les participants du Tour de France et de la course locale, L'Ariégeoise, mais aussi tous les amoureux de la Petite Reine. Abri et matériel de réparation et de lavage figurent donc parmi les services offerts par cet hôtel trois étoiles. Il est idéalement situé à Tarascon-sur-Ariège, au cœur des montagnes et des circuits prisés des cyclistes, sur la route qui mène de Toulouse à l'Espagne, au Pas de la Case ou









encore à l'Andorre. Avec sa splendide demeure bourgeoise du XIXe siècle, aux formes fines et au toit pointu, l'établissement a beaucoup de caractère. Abrité dans un manoir rénové avec soin, il offre le charme d'antan et l'élégance d'aujourd'hui. Ses 15 chambres sont spacieuses, lumineuses et meublées dans un design contemporain. Certaines sont dotées de balcons donnant sur un parc arboré centenaire. Hammam, massage... Tout est réuni pour faire d'un séjour dans cette ancienne dépendance de l'usine Péchiney, un moment d'exception. Dans son restaurant gastronomique, Les Saveurs du Manoir, le chef Jean Cazorla sert une cuisine traditionnelle avec des produits locaux : foie gras, agneau, veau... L'emplacement du Manoir d'Agnès permet de

rayonner en randonnée à la découverte des montagnes environnantes, de visiter les grottes voisines de Niaux, Lombrives et Bédeilhac. Petit bonus : la gare de Tarascon-sur-Ariège se trouve à 10 minutes à pied.

INFO EN Logis Hôtel le Manoir d'Agnès 2 rue Saint-Roch, 09400 Tarascon-sur-Ariège 05 61 02 32 81

AUDE

Dormir dans un château

« Un vrai château avec des tours et... des escaliers! ». Le commentaire d'un jeune visiteur du château des Ducs de Joyeuse en dit long sur sa fascination pour ces bâtisses d'antan. L'émerveillement est d'autant plus grand en pénétrant dans cet édifice du XVIe siècle. Il est classé monument historique depuis 1913, sorte de « parador » (hôtel ou halte, en espagnol) où l'on pressent que l'on va y dormir paisiblement. L'expérience proposée par ses propriétaires, Isabelle et Vincent Nourrisson, est de « vivre dans un château d'époque une épopée chevaleresque, sur la route des Cathares ». Façade Renaissance, fenêtres à meneaux, voûtes et cour fermée autour de laquelle s'organise la

vie de ce château à l'imposante silhouette complètent le tableau. Dans les 34 chambres, ambiance médiévale et confort moderne se marient avec succès. Même savant mélange dans les pièces de réception: l'ancienne chapelle convertie en caveau et les salles à manger où l'on sert une cuisine raffinée. Concoctée par le chef, elle se veut aussi simple, généreuse et enracinée dans la région (pomme de terre du pays de Sault, truffes des Corbières...). À 35 kilomètres de l'aéroport de Carcassonne, l'hôtel 4 étoiles est situé dans un magnifique parc. Piscine chauffée, tennis et caveau de vente de produits régionaux figurent parmi les plaisirs de cet établissement où règnent une authenticité et une sérénité absolues.

FOEN® Château des Ducs de Joyeuse | Allée Georges Roux, 11190 Couiza | 04 68 74 23 50

Lové au cœur d'un domaine de 4 hectares,

AVEYRON

Un lieu sublimé par les antiquités

le château de Labro est un lieu propice à la déconnexion. Son origine remonte au XVIe siècle avec la famille de Créato, enrichie par le commerce. Quelques guerres de Religion et mystères historiques plus tard, Jean et Nizou Rouquet, de retour dans leur région natale, tombent sous son charme. Nous sommes en 2001, « Ouand on passe les imposantes grilles d'entrée, il se passe quelque chose! », commentent les propriétaires. Ils lancent d'importants travaux pour redonner vie à cet endroit délaissé. L'ancienne porcherie devient un restaurant, la métairie accueille des chambres, la réception se trouve dans la grange, la bergerie s'est transformée en spa et les écuries en bar. Désormais, on pourrait se croire dans un petit hameau isolé et hors du temps. La magie des lieux est sublimée par la passion des propriétaires pour les antiquités. « Nous voulons faire rêver les gens ». Ils chinent des pièces rares qui contribuent à leur mise en scène décorative, telle cette armoire pharmaceutique issue d'une ancienne chambre à raisin. Bibelots et autres étrangetés prennent place dans un cabinet de curiosités. Résultat : une atmosphère unique, insolite, propice au songe, un lieu posé dans un écrin de verdure, à quelques kilomètres de Rodez. L'accueil est des plus intimistes. Le raffinement se prolonge jusqu'à la cabane perchée dans un arbre centenaire ou à la piscine entourée

HÉRAULT

ENTRE VIGNES ET ÉTANG

poser les yeux. Partout, une beauté toute méditerranéenne s'offre à vous. Situé au bord de l'étang de Thau, non loin de Marseillan et au milieu des vignes, le "Domaine" des Tarbouriech offre une expérience magique. Cette famille d'ostréiculteurs particulièrement entreprenante a réussi un coup de maître en achetant cette "folie" (maison bourgeoise du XVIIIe siècle en pleine nature, à l'abri dans les feuillages) pour en faire un hôtel exceptionnel. Quatre chambres et suites se nichent dans la maison de maître et neuf lodges dans la grange au toit de sagne du XIIe siècle. Le secret du lieu reste son spa, abrité dans les cuves du chai de cet ancien domaine viticole. Car dans cet espace immense où l'intimité est préservée, vous pourrez découvrir l'innovation des Tarbouriech: l'"ostréathérapie". Des soins réalisés avec une gamme de produits qui utilisent les vertus des huîtres. Les perles de l'étang jouent les stars dans le bar à huîtres. Côté restaurant, le terroir se décline dans une cuisine saine et de qualité nourrie par la mer et le jardin potager biodynamique du domaine. Savourer chaque instant, écouter son rythme, lâcher prise en douceur, tel est le programme dans ce cocon ensorcelant.

C'INFO EN Domaine Tarbouriech | Chemin de Villemarin, 34340 Marseillan | 04 48 14 00 30



de vignes. Le soir, la Table de Labro propose une cuisine gastronomique audacieuse, issue du marché bi-hebdomadaire de Rodez. Comble de l'expérience : le visiteur pourra déguster le vin blanc d'appellation Marcillac produit au château.

L'INFO EN 🕂 Château de Labro | Labro, 12850 Onet-le-Château | 05 65 67 90 62

GARD

Ambiance poétique autour d'un patio

Voici une adresse très appréciée par les amoureux. Entre le pont du Gard et Uzès se niche un véritable cocon au charme poétique : le Castellas. Caché au cœur du village de Collias, cet hôtel 4 étoiles est agencé autour d'un patio. Plusieurs demeures du XVIIe siècle distillent leurs



univers insolites. À l'intérieur, chaque chambre recèle un secret. La nuit, le plafond de la chambre Égypte se pare d'un ciel étoilé. Tons ocre et sépia, lits en fer forgé, baignoires à l'ancienne... L'atmosphère est captivante, intimiste, invitant à la bohème. À l'extérieur, tout concourt à réveiller nos sens. Piscine chauffée avec jacuzzi, nage à contre-courant et bec de cygne complètent les délices de l'espace hammam et massage. La table bistronomique du chef Luc Verstappen sert une cuisine pleine de soleil et de parfums. Elle est issue du potager de l'établissement situé dans le village et servie dans les salles voûtées ou en terrasse sous la glycine. Décidément, au Castellas, le Sud est à l'honneur.

NFO EN Le Castellas | 30 Grand-Rue, 30210 Collias | 04 66 22 88 88

HAUTE-GARONNE

Quartier historique et galerie d'art

Si vous cherchez une adresse à l'atmosphère chic au coeur du quartier historique de Toulouse, direction la Villa du Taur. À quelques pas de la place du Capitole, au pied de la Basilique Saint-Sernin inscrite au patrimoine mondial de l'Unesco, cette maison conserve l'âme toulousaine avec sa façade en briques rouges. Dès la porte

franchie, on se trouve plongé dans un lieu unique. Ce boutique-hôtel très design place illico le passant dans l'ambiance d'une galerie d'art, avec des œuvres de street-artistes connus où en devenir, toulousains ou internationaux, accrochées aux cimaises. Et puisqu'elles sont toutes à vendre, la décoration se renouvelle sans cesse! Originalité de mise aussi dans les 17 chambres de cet établissement 4 étoiles. Chacune est unique, décorée de mobilier réalisé spécialement pour le lieu avec notamment des luminaires sur mesure et des objets faits mains. Au sein du restaurant, doté d'une terrasse sur rue, l'appétit pour le beau commence dès l'assiette, là aussi réalisée par des artistes.

Le Florida | Gers

TINFO EN Villa du Taur | 62 rue du Taur, 31000 Toulouse | 05 34 25 28 82

GERS

Une auberge contemporaine au cœur de la Toscane française

Il n'a jamais été aussi bon de vivre à la campagne! Faire découvrir des plats du terroir dans un cadre raffiné au cœur de la "Toscane française" : c'est le défi relevé par Baptiste Ramounéda avec le Florida. Après une carrière dans la mode à Paris, chez Lanvin ou Armani, cet esthète bien dans l'air du temps a repris les rênes • • •







de l'auberge familiale, au cœur du village thermal de Castéra-Verduzan. « Quatre générations d'hôteliers-restaurateurs ont vécu dans cette maison-auberge, qui figurait déjà dans le patrimoine gersois en 1935. J'en ai fait une auberge contemporaine », se réjouit le maître de maison. Son goût et son expérience internationale ont réussi à transformer ce lieu historique en une remarquable halte poétique. Meubles de famille, argenterie et verrerie se mêlent harmonieusement aux livres d'art, de mode et de cuisine, aux objets design et aux meubles chinés des années 1950. Les quatre belles chambres se prolongent par des terrasses privées et, pour certaines, des jacuzzis. La table du Florida respecte donc la lignée culinaire de la maison, avec deux recettes historiques au menu du jour à 24 €: le boudin noir et le ris de veau. Et l'authenticité du terroir gascon est sublimée par la carte axée sur le végétal du chef Marc Abramovici. Massages et soins sont aussi proposés. Le tout ouvrant sur des jardins bercés d'une lumière divine, au milieu de vallons, collines, vignes, châteaux et maisons de pierre qui ne cesseront de vous émerveiller.

Castéra-Verduzan | 05 62 68 13 22

Retour en enfance dans une décoration colorée

Goldorak, go! Voici un hôtel que l'on pourrait qualifier de générationnel. Car à l'établissement Le Centre, à Gramat, de drôles de personnages issus de l'enfance et des objets des plus colorés accueillent le visiteur. Goldorak, mais aussi Casimir, un Playmobil, des héros de Star Wars, une girafe et un lion géants en résine ou un téléphone orange à cadran. Une sorte de chasse aux trésors commence. David Bowie en pop art, Donkey Kong (le gorille de Super Mario) avec une tête

orange, lampadaire à plumes d'autruche... Chaque recoin fourmille de surprises. « Nous cherchons à éveiller des souvenirs et apporter des sourires ». Dans cet hôtel à la décoration atypique, sans cesse renouvelée par le propriétaire, l'expérience se poursuit dans les chambres où des images détournées provoquent l'imaginaire. La cuisine n'est pas aussi décalée, mais plutôt simple et traditionnelle, avec des produits locaux (agneau de la maison Destrel de Gramat, canard de la coopérative la Quercynoise...). Situé au cœur des principaux sites touristiques du Lot, Le Centre offre une halte étonnante avant de repartir vers Rocamadour, le gouffre de Padirac ou sur le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle.

L'INFO EN 🔂 Le Centre | Place de la République, 46500 Gramat | 05 65 38 73 37

LOZÈRE

Une gentilhommière revisitée

C'est dans une gentilhommière du XVIII^e siècle, transformée par l'architecte de renom Jean-Michel Wilmotte, qu'une halte est possible. L'élégance du bois et de la pierre apparente, l'alliance de la noblesse des matériaux et de la sobriété

contemporaine confèrent désormais au lieu une atmosphère toute particulière. Confort, calme et sérénité règnent dans les 20 chambres et les 8 cottages donnant sur le parc arboré de 27 hectares et le golf de 9 trous. Depuis le spa, avec sa piscine intérieure chauffée et sa carte de soins de détente, on dispose d'une vue panoramique sur ce parc ancestral. Même attention esthétique au sein du restaurant, Ô Domaine, où la cuisine est exclusivement basée sur des produits frais issus en priorité du terroir. Décidément, au sein du Domaine de Barres, situé dans le lieu-dit éponyme où tout appartenait à la même famille, le luxe a le goût de la simplicité.

PINFO EN Domaine de Barres | Route de Mende, 48300 Langogne | 04 66 46 08 37

HAUTES-PYRÉNÉES

La délicatesse d'un lieu familial

L'établissement des Saint-Martin a des allures de maison de poupée, au cœur de Saint-Savin. Sept générations se sont succédé au sein de cet hôtel tout en délicatesse, qui donne sur la place du village, où l'abbatiale du XIe siècle dégage une atmosphère mystique. Chacune des dix chambres du Viscos, dont certaines sont

Le Mas Trilles | Pyrénées-Orientales

CRIVAINS-VOYAGEURS ET **GLYCINE TRICENTENAIRE**

Accor ou Disney. Liza Galopin officiait dans l'enseignement supérieur. Dès son entrée dans l'Hostellerie du Vieux Cordes, le couple a su qu'il pourrait transformer cette sublime bâtisse des XIIIe et XVe siècles accolée à l'église en un petit bijou. « Nous avons eu un coup de cœur pour cette maison pleine de charme et pour son ancien propriétaire si bienveillant, Yves Thuriès, un grand monsieur de la chocolaterie ». Avec son patio ombragé sous une glycine tricentenaire, sa terrasse panoramique surplombant la paisible vallée du Cérou, son escalier à vis et sa situation privilégiée au cœur de la ville médiévale de Cordes-sur-Ciel, l'hôtel-restaurant ne manguait déjà pas de magie. Ils en ont fait un lieu d'exception. Qualité des matières et sélection d'objets chinés aux quatre coins du monde, souvent issus de l'art primitif, ont présidé à une restauration d'envergure avec le voyage pour fil rouge. Les 16 chambres et suites sont désormais toutes habitées par l'esprit d'un artiste voyageur : le peintre Yves Brayer, le comte Raymond Sept de Toulouse, l'écrivain Jules Verne... Chacun peut venir boire un verre au bar lounge. Dans la salle du restaurant, on s'imagine dans une société de géographie du XIX^e siècle. La cuisine est à la hauteur. Et les jolies attentions ne manquent pas dans cette maison. Lors du petit-déjeuner, le client est ainsi accueilli avec un plaid ou un nounours. « Comme lorsque l'on descendait de sa chambre étant enfant avec quelque chose dans les bras pour se réconforter », s'amusent les propriétaires. Car à l'Hostellerie du Vieux Cordes, on expérimente vraiment un voyage hors du temps.

L'INFO EN Hostellerie du Vieux Cordes 21 rue Saint-Michel, 81170 Cordes-sur-ciel 05 63 53 79 20

ouvertes sur les splendides montagnes alentour, se distingue par sa décoration en hommage aux femmes qui ont marqué les Pyrénées par leurs écrits, exploits sportifs ou personnalités: l'auteur Georges Sand, la montagnarde Anne Lister ou encore la peintre Blanche Odin. La tradition familiale se perpétue côté table avec des mets à déguster sur la terrasse fleurie ou dans le salon, près de l'âtre. Les recettes mettent en valeur des produits locaux emblématiques tels que le porc noir de Bigorre, les hariçots tarbais ou la poule noire d'Astarac. À partir du Viscos, situé à 600 mètres d'altitude, vous pourrez rayonner à vélo ou à pied sur une nature omniprésente préservée du tourisme de masse.

OEN Le Viscos | 1 rue Lamarque, 65400 Saint-Savin | 05 62 97 02 28



PYRÉNÉES-ORIENTALES

Au fil de l'eau

La proximité de la rivière, le Tech, confère au Mas Trilles une atmosphère particulièrement apaisante. À quelques pas de Céret, dans un repli de colline boisée, un charmant mas en pierre du XIVe siècle a été restauré dans un esprit « maison de famille ». Dans ses jardins, le client est bercé par le bruit de l'eau qui ruisselle et le chant des oiseaux. On peut se détendre au bord de la piscine chauffée ou emprunter des chemins qui conduisent jusqu'au cours d'eau, pour pique-niquer ou taquiner la truite. Outre la bâtisse principale, l'établissement comporte une bergerie avec six chambres. Le tout donnant sur une cour où l'on peut déguster des tapas le soir. L'intimité de chacun est préservée dans cet hôtel dont onze des treize chambres comportent une terrasse privative. Un mot vient à l'esprit : harmonie!

Le Mas Trilles | Pont de Reynes, 66400 Céret | 04 68 87 38 37

TARN-ET-GARONNE

Dormir dans un ancien moulin

Avec un parc de cinq hectares plein de chênes, d'acacias, de peupliers et de saules pleureurs, qui s'étire le long de l'Aveyron, l'établissement ne manque déjà pas de charme. Mais Les gorges de l'Aveyron ont encore bien d'autres atouts pour vous faire plaisir. D'abord, les chambres, toutes différentes avec terrasse privée et vue sur la vallée de l'Aveyron, promettent un repos des plus tranquilles. Ensuite, la table est sobre et raffinée, avec au piano Pierre-Henri Vidal, le propriétaire du lieu. Il marie produits locaux et grands classiques de la cuisine. Nappage, juponnage et argenterie font partie de l'expérience culinaire. Le tout servi dans un cadre très agréable, non loin d'une imposante cheminée. Le maître des lieux fait découvrir ses 120 perroquets évoluant au sein du domaine. Les villages perchés de Penne et Bruniquel sont à moins de

10 kilomètres. Oublier le quotidien en contemplant l'Aveyron depuis la terrasse d'une chambre ou depuis un Moulin du XVIIIe siècle, telle est donc la promesse tenue par Les gorges de l'Aveyron.

L'INFO EN 3 Les Gorges de l'Aveyron | 169 Route des Gorges de l'Aveyron, 82800 Montricoux 05 63 24 50 50

LOT-ET-GARONNE

Le plaisir de faire plaisir

Tel est le slogan plein de promesses du Stelsia. C'est dans la vallée du Lot que se niche cet hôtel hors du commun. Ancienne bâtisse du Moyen-Âge, ce château mi-XIIIe mi-XVIIe siècle a été rénové en se parant de toutes les couleurs de l'arcen-ciel. Lorsque l'on passe les grilles du château, que l'on pénètre dans le parc aux 25 essences d'arbres, avec des cygnes, des canards et des oies en liberté, on pourrait se croire dans mille endroits du monde. Meubles en corian, lustres Murano... La décoration allie l'ancien et le moderne, le chic et le cosy. Ce somptueux complexe est une invitation au voyage, à la détente et à la gaîté. Idéal pour une escapade, le Stelsia, que certains qualifient de Disneyland en raison de ces couleurs chatoyantes, met de bonne humeur. Avec son minigolf, l'un des plus grands d'Europe, il ouvre un large éventail d'expériences. Ambiance familiale dans ce lieu qui offre à ses hôtes un service convivial tout en revisitant les codes du luxe.

L'INFO EN 19 Château Le Stelsia Resort Lieu-dit Lalande, 47140 Saint-Sylvestre-sur-Lot 05 53 01 14 86

